



# NOTICIAS COPAL



## N Ú M E R O 9

## Emocionantes noticias: ¡La implementación de Licencias para Todos es el 1 de octubre y más con COPAL!

Hola comunidad,

Al despedirnos de la temporada de verano, COPAL continúa trabajando arduamente por una vida digna para todos.

Agosto estuvo lleno de actividades, desde acompañar a los trabajadores en la recuperación de salarios robados hasta conectar a los miembros de la comunidad con actividades al aire libre y utilizar la educación popular para promover la salud entre nuestras comunidades. Otro enfoque importante para nosotros durante este tiempo ha sido la próxima implementación de Licencias para todos.

En la primavera se aprobó el proyecto de ley Licencias para Todos, y nos hemos estado preparando con entusiasmo para su implementación el 1 de octubre. Este logro trascendental, que está cambiando las vidas de miles de inmigrantes en todo Minnesota, representa la culminación de esfuerzos incansables de un innumerables organizaciones, personas dedicadas, líderes comunitarios y funcionarios electos. El derecho a conducir, que había sido revocado en 2003, finalmente se está restableciendo, poniendo fin a una deuda de 20 años que comenzó durante el gobierno del ex gobernador republicano Tim Pawlenty.

Para aquellos que deseen obtener su licencia, se pueden programar citas en [drive.mn.gov](https://drive.mn.gov). Además, nuestros navegadores están disponibles para atender cualquier pregunta al (612) 249-8736.

Puede leer más sobre algunos de los otros aspectos destacados del mes pasado a continuación. También le invitamos a seguirnos en [Facebook](#), [Instagram](#), [Twitter](#) y [LinkedIn](#).



## Iniciativa Sur Centro Mankato, MN

COPAL mantiene su compromiso de brindar recursos en eventos comunitarios, ferias de salud y bienestar e iniciativas de vacunación. En Bethel Church en Madelia, MN, durante el programa de Regreso a la Escuela, equipamos a más de 130 niños con útiles escolares y brindamos a las familias información valiosa sobre Licencias para Todos, al mismo tiempo que proporcionamos vacunas contra el COVID-19 y pruebas de presión arterial y azúcar en la sangre, con el apoyo de Odam Medical Clinic y el Departamento de Salud de Minnesota. También nos unimos a un evento comunitario en Fairmont, MN, con el objetivo de celebrar la cultura y elevar las voces latinas, donde proporcionamos una mesa de recursos y colaboramos con la unidad móvil ODAM para vacunas y controles médicos.

En COPAL creemos que el conocimiento es poder. Este mes organizamos la serie de talleres "Abre tu corazón a la salud" dirigido por el Dr. Francisco Ramírez. A través de tres talleres interactivos, los miembros de la comunidad profundizaron en temas de salud esenciales y obtuvieron conocimientos sobre medidas preventivas y estilos de vida saludables. La serie concluyó con una comida saludable y una celebración compartida.

¿Sabía que las personas latinas todavía tienen 3 veces más probabilidades de no tener seguro médico y experimentan condiciones de salud como [diabetes](#) y [asma](#) en mayor proporción que sus contrapartes blancas? La cruda realidad de las desigualdades en salud entre nuestras comunidades subraya la importancia vital de hacer que los recursos de salud estén disponibles sin barreras, en los idiomas hablados por nuestras comunidades y en formas que resuenen con nuestros orígenes culturales. COPAL sigue comprometido a abordar la necesidad urgente de un acceso equitativo a la atención médica para todos los habitantes de Minnesota.



COPAL trabaja para garantizar que los estudiantes estén equipados con útiles escolares para el inicio del año escolar en Madelia, MN.



## Iniciativa Sur Centro Rochester, MN

El mes pasado, COPAL se unió al Consulado Móvil de México en la Escuela Primaria Riverside Central en Rochester, MN. Participamos en más de 40 conversaciones con los asistentes, brindamos información sobre los recursos disponibles para las comunidades latinas y preparamos a las personas con información relacionada con el proceso de obtención de una licencia de conducir o identificación estatal de Minnesota el 1 de octubre.

A finales de agosto, organizamos una feria de salud en Oak Terrace Mobile Home Park, donde ofrecimos controles gratuitos de presión arterial y glucosa, así como vacunas COVID-19.

Seguimos no sólo aportando recursos a nuestras comunidades, sino también construyendo el poder comunitario en Rochester a través de nuestro comité regional. Los líderes comunitarios se reúnen para discutir y abordar los problemas y barreras que enfrentan las comunidades latinas en la región y pronto lanzarán una campaña local para combatir estas barreras. La próxima reunión será el 22 de septiembre. ¿Quiere involucrarse? Comuníquese con David al (507) 517-9530.



COPAL en Rochester, MN con información sobre licencias de conducir para todos. ¿Preguntas sobre el proceso? Comuníquese con nuestros navegadores al (612) 249-8736.



HAGA CLIC AQUÍ PARA OBTENER MÁS INFORMACIÓN SOBRE LICENCIAS PARA TODOS



## Salud y Bienestar

Juntos por el bienestar:  
¡Rompiendo barreras, construyendo conexiones en nuestra comunidad latina!

El mes pasado, nuestro equipo de Salud y Bienestar organizó cinco ferias de salud y recursos para comunidades latinas en las ciudades de Madelia, Chaska, Fairmont, Rochester y Minneapolis. Casi 100 personas recibieron servicios de atención médica preventiva y otros recursos, incluidos controles de presión arterial y azúcar en sangre, exámenes de la visión, asistencia con la inscripción en un seguro médico y más.

Reconociendo el importante papel de la educación en la atención médica preventiva, los promotores de salud y educadores comunitarios de COPAL participaron activamente en estas ferias de salud y se involucraron con las comunidades creando conciencia sobre la diabetes y abogando por un estilo de vida más saludable entre las comunidades latinas.



[¿Sabía que las personas latinas tienen una mayor probabilidad de desarrollar diabetes tipo 2 en comparación con las personas blancas? Se estima que más de la mitad de los adultos latinos en los Estados Unidos experimentarán diabetes tipo 2 a lo largo de su vida](#)



## Participación cívica y liderazgo

El mes pasado, el Equipo Organizador de COPAL organizó numerosos eventos, incluida [la delegación de COPAL a Puerto Rico](#), reuniendo al personal de COPAL, líderes comunitarios y funcionarios electos de toda la isla para discutir temas comunitarios, arte y movimiento, y factores ambientales que afectan la migración.

En Rochester, MN, participamos en una feria de recursos con la comunidad oaxaqueña en Austin, MN. En Winona, MN, completamos nuestros cursos de seguridad vial para preparar a las personas para los próximos exámenes de licencia de conducir.

En todo el estado, organizamos grupos de estudio para exámenes de licencia en asociación con el Departamento de Vehículos Motorizados de Minnesota. Invitamos a todos a asistir a estas reuniones y clases para prepararse para las pruebas de licencia disponibles a partir del 1 de octubre. Para obtener más información, comuníquese con nuestros navegadores al (612) 249-8736.



Estudiantes de la Universidad de Minnesota se unen a COPAL para conseguir el voto para las elecciones locales a través de la banca telefónica.

¿Está buscando sacar su licencia de conducir?



**¡CONOCE MÁS SOBRE LAS ELECCIONES AQUÍ!**



## Centro de Trabajadores Primero de Mayo

Estamos encantados de compartir algunas noticias conmovedoras de nuestro Centro de Trabajadores.

En agosto, el equipo del Centro de Trabajadores junto con un miembro de nuestro programa juvenil organizaron un evento donde aprendimos más sobre la cultura de Ecuador. Allí, jóvenes minnesotanos realizaron una danza, conectándose con su cultura ancestral.

También celebramos la graduación de quienes completaron cursos de computación y de tres personas que se graduaron de nuestras clases de ciudadanía, tuvieron entrevistas y se convirtieron en ciudadanos estadounidenses.

El mes pasado, acompañamos a un miembro a recuperar \$7,000 en salarios impagos. El comité de Liderazgo de los Trabajadores se reúne semanalmente para educar a los miembros sobre sus derechos y recuperar salarios de empleadores sin escrúpulos que explotan a los trabajadores.

Seguimos ofreciendo clases de GED, informática, software y ciudadanía. Las clases de ciudadanía ahora serán presenciales en el Centro de Trabajadores, con opción de Zoom para aquellos más alejados de las Ciudades Gemelas o que prefieran una opción virtual. Puede [conocer más sobre nuestras clases aquí](#).



Conozca más sobre el Centro de Trabajadores Primero de Mayo aquí



CONOZCA MÁS SOBRE EL CENTRO DE TRABAJADORES PRIMERO DE MAYO AQUÍ



## Justicia Ambiental

Un aspecto del trabajo de Justicia Ambiental de COPAL es conectar a los miembros de la comunidad con actividades al aire libre. Es menos probable que los Minnesotanos de color utilicen y se conecten con los espacios al aire libre del estado. Aunque las personas de color representan alrededor del 20% de la población de Minnesota, sólo representan el 5% de los visitantes de los parques estatales. COPAL reconoce la importancia de conectarse con la naturaleza para invertir en la lucha por preservarla. Por lo tanto, ofrecemos eventos mensuales para ayudar a los miembros de COPAL a conectarse con el aire libre.

En el pasado, hemos colaborado con Baztec, la primera empresa pesquera de Minnesota creada para brindar oportunidades de pesca a las comunidades latinas. El evento, celebrado en New Ulm, Minnesota, permitió a los miembros de la comunidad aprender los conceptos básicos de la pesca con experiencia práctica.

En los próximos meses, habrá otras oportunidades para que los miembros de la comunidad se unan a nosotros en otras actividades al aire libre. El próximo evento será un viaje en canoa al Parque Estatal Fort Snelling el 22 de septiembre de 12:30 pm a 3 pm. La inscripción es gratuita y se proporcionará todo el equipo. Si estás interesado, [puede registrarse aquí!](#)



Los miembros de COPAL asisten a un evento de pesca como parte de nuestra iniciativa para conectar a los habitantes de color de Minnesota con la naturaleza.



CONOZCA MÁS SOBRE NUESTRO TRABAJO DE JUSTICIA AMBIENTAL AQUÍ



Nosotros en COPAL podemos hacer este trabajo gracias a su apoyo.



¡Haga una donación para aumentar las oportunidades y fomentar una vida digna para los Latinos en Minnesota!



DONE AQUÍ

## Recursos de Salud Mental

Si usted o alguien que conoce experimenta una crisis de salud mental, comuníquese con la **Línea de Crisis de Salud Mental de MN:**



**\*\*CRISIS o \*\*274747**

Marque desde su celular y lo conectaran con el equipo de crisis de su condado.

Consulte el siguiente resumen de servicios mentales, de salud en general y dentales que recopiló el Departamento de Salud de Minnesota de más bajo costo o a escala. Mire la columna que especifica si tienen intérpretes o personas que hablen español.

Recursos de salud de más bajo costo



## RADIO JORNALERA MINNESOTA

Radio Jornalera ha crecido y ahora tiene seis programas semanales todos los días de la semana y nuestro programa matutino diario, El Jornal de la Alegría con Mike Castillo todos los días de la semana de 7 a 10 AM.



Sintonícelo aquí



Descargue la aplicación



Si le gustó este boletín, ¡compártalo para que otr@s lo vean!

SUSCRIBASE



# COPAL

[WWW.COPALMN.ORG](http://WWW.COPALMN.ORG)

Establecida en 2018, COPAL es una organización basada en miembros que lidera iniciativas de impacto social para mejorar la calidad de vida de las familias y comunidades latinas. COPAL aboga por una agenda legislativa y moviliza a la comunidad latine para que tomen medidas en temas que impactan sus vidas, como el cuidado de la salud para todos, la dignidad de los trabajadores, la justicia ambiental, la democracia popular, la inmigración y la seguridad pública y la educación para todos construyendo poder colectivo, transformando sistemas y creando oportunidades para una vida digna. COPAL prevé un futuro en el que la comunidad latine prospere y esté plenamente capacitada para liderar un cambio significativo en sus comunidades y más allá.

# Licencias de Manejo para Todos en Minnesota

¿Quiere conocer más sobre este gran logro? [Ingrese aquí.](#)



¿Quiere participar en el desarrollo del liderazgo  
y la toma de decisiones en COPAL?

# SOMOS COPAL

¡Haga crecer su impacto convirtiéndose  
en miembro hoy!

